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附记：为善最乐，为学亦最乐，真的是

其乐无穷。孔子论为学有三境界：“知之者
不如好之者，好之者不如乐之者。”乐之是
最高境界。学习帮助我们打开智慧之锁，
开启成功之门，饱尝胜利之果实，其中所
包容蕴含的乐趣是一言难以道尽的。
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■/潘永军

2021年3月9日下午，兴化市中医
院党委委员、工会主席陆峥嵘主持开讲
全院党员“冬训第四课”，解读《中国共
产党基层组织选举工作条例》（以下简称
《条例》）。中医院党委班子成员、各支
部书记及广大党员参加。

陆峥嵘给全体同志详细解读了《条
例》7章41条内容。陆峥嵘指出《条
例》的制定和实施对于认真贯彻党章要
求，深入贯彻党的十九大和十九届二
中、三中、四中、五中全会精神，贯彻

落实新时代党的建设总要求和新时代党
的组织路线，对于发扬党内民主、尊重
和保障党员民主权利、规范基层党组织
选举，增强基层党组织政治功能和组织
力，具有重要意义。

陆峥嵘强调，《条例》是新时代基层
党组织选举工作的基本遵循，全体党员
要深入领会《条例》精神，全面掌握
《条例》内容，按照《条例》要求认真贯
彻落实和规范今后的选举工作，确保
《条例》落到实处。

全体党员观看了抗美援朝影片《金
刚川》，重温了那段可歌可泣的英雄史
诗，大家无不为战士们的舍生忘死、保
家卫国的大无畏精神而动容，纷纷表
示，要发扬斗争精神，时刻以革命先烈
不畏困苦、舍生忘死的精神激励自己，
以更加饱满的热情、更加昂扬的斗志，
为推动全市医疗事业发展作出积极贡献。

学而时习之，医路总关情
■/杏 仁

“学而时习之，不亦说乎？”这是《论
语》开篇的第一句话。小时候摇头晃脑地
背诵时，虽然也算得上字正腔圆，其实心
里在嘀咕：大人的表扬只有短暂的开心，
学习简直是无边的痛苦！哪天，长大了，
工作了，就可以抛开枯燥苦闷的学习生
涯了。小学，中学，大学，等到走出校门，
才渐渐地懂得：学习是人生的永恒主题。

1
人生因学习而圆满，因勤奋而丰收。

学习是一种幸福，甚至是一种奢侈。学习
是美丽的，学习的过程，就是成长着的人
生。

学，不仅是向书本学，还要向大自然
学，向社会学；习，是反复的练习，将学习
成为习惯，化为习性，学以致用，从而知
行合一。当我们将学习到的知识熟练地
运用到实际工作中，又在实践中不断获
得新知，那种快乐就会油然而生。

不管在何种岗位，从事何种职业，
都要不断学习，与时俱进。唯有学习，
在学习中思考，在实践中体悟，观念才
会新颖，视野才会开阔，知识才会更
新，素质才会提高，才能真正做到把岗
位当“战位”、把职业当事业。唯有学
习，才能始终保持昂扬向前的动力、朝
气蓬勃的活力，才能对“国之大者”了
然于胸，自觉地扛起肩上的责任，不断
升华人生境界。

2
黑发不知勤学早，白首方悔读书迟。

对一个医者来说，学习的重要性自不待
言。清代医家魏荔彤谆谆告诫：“学者非
读万卷书，未可轻言医。”中医经典《温病
条辨》的作者吴瑭一针见血地指出：“学
医不精，不若不学医也。”已故水乡名医、
曾任兴化市医学会会长的知名心血管病
专家张筱霖，用一生的经历诠释了他的
座右铭：“只要看一天病，就要读一天书；

人生最重要的不是地位，而是将自己的
才能发挥到极致。”这些医家箴言感人至
深，催人奋进。

书到用时方恨少，事非经过不知
难。医学如瀚海茫茫，一个敬畏生命的
医生，时时会有如临深渊，如履薄冰之
感。汗牛充栋的医学典籍，日新月异的
医药科技，让我们时时意识到学习的迫
切。临床工作中，有许多难以攻克的疑
难病症，每天都会遇见渴望着摆脱病魔
的焦急的目光，当我们在临床科研中有
所突破，当病人终于恢复了健康，重新
绽放出生命的光芒，我们更加平添了学
习的动力。

非淡泊无以明志，非宁静无以致远。
学习使我们的精神崇高，引领我们用追
逐的脚步洗涤浮躁的灵魂。唐代药王孙
思邈的《大医精诚》被誉为“东方的希波
克拉底誓言”。大医精诚，第一要精，医道
是“至精至微之事”，习医之人必须“博极
医源，精勤不倦”。第二是诚，要有高尚的
品德修养，感同身受的“大慈恻隐之心”，
大爱无疆的全力济世之情。

医之为道大矣，医之为任重矣。医学
的神圣，注定了医生是一个要终身学习
的职业。工作三十多年来，我一直未敢懈
怠。

3
那么，如何学，学什么呢？我的体会

有五：
一是向书本学。读新知识，与智者交

流，跟上时代的步伐而不落伍，读古医
籍，与贤者对晤，会有一种穿越时空之
感。我养成了每天读书的习惯，读书成了
我生命中不可缺少的一部分。

二是向名师学。我珍惜每一次学习
进修、研讨会议，先后拜了多位老师，如
首届“全国名中医”、儿科大家汪受传，国
际经方热的“点火者”、经方大家黄煌，等

等。从他们身上学到了做人、做事、做学
问的道理。年近半百，我还参加了国家中
医药管理局举办的全国优秀中医临床人
才研修项目。

三是向同道学。见贤思齐，三人行必
有我师。我们经常开展的科研协作、学术
讲座、会诊查房、下乡义诊，都是虚心学
习的绝佳机会。还可以利用微信群、网络
平台，与同道交流、切磋。

四是向病人学。只有从病人身上才
能学到书本上所没有的临床经验，因为
病人不会照着书本得病，也不存在完全
相同的两个病人。医患是战友，是命运共
同体，医患双方一起学习疾病、感悟病
痛、战胜病魔。在医者的职业道路上，许
多临床经验、人生哲理，都来自于与患者
的互动之中。

五是向学生学。教学相长，很多方
面，“徒弟不必不如师，师不必贤于徒
弟”。我在临床带教实习生、培养进修
医生、指导青年医师的时候，留心发现
他们身上的闪光点和创造性，在启发他
们的时候，又同时得到了他们的启发。
我的很多灵感，其实是来自于学生。我
在劳模创新工作室、名医工作室、经方
沙龙、兴化医学流派研究等项目取得的
成绩，都是师生共同努力的结果。一位
如皋籍的实习生，功课非常优秀，功底
非常扎实，在实习期间，她对儿科产生
了浓厚的兴趣，对兴化产生了不舍的感
情，毕业后毅然选择了我们医院的儿科
岗位，使我感到十分欣慰。

医道需要传承，传承别无他途，惟有
学习，学习，再学习。

医路漫漫其修远兮，吾将上下而求
索。

市中医院党员冬训第四课

解读《中国共产党基层组织选举工作条例》

蛇窜疮，早知道！
■/夏勇江

带状疱疹是一种病毒感染性皮肤病，
以中老年人居多，在全身抵抗力下降，或
遇到身体劳累、感冒等诱因下易发，属于
中医“蛇窜疮”的范畴，因其皮肤有红斑水
疱，累累如串珠，每多缠腰而发，又名缠腰
火丹。疼痛是本病的特征之一，疼痛剧烈，
可发于疹前或伴随发疹出现，疼痛的程度
随年龄增长而加剧。

病人初期有低热、乏力、全身不适
等轻微症状及患处皮肤针刺样或烧灼样
疼痛，皮疹特点为成群的米粒至绿豆大
小发亮水疱，基底发红，排列呈带状，
好发于胸腰部。

带状疱疹一般预后良好，但常后遗
神经痛；如果带状疱疹出现在面部，还
会导致头痛、面瘫，甚至脑炎；如果眼
睛角膜被侵犯，可造成角膜溃疡，甚至
可能导致失明，严重危害人体健康。“带
状疱疹”提示患者身体免疫力下降，因
此，如果出现上述带状疱疹的早期症
状，应及时到医院就诊，进行规范治疗。

中医中药清热解毒、健脾利湿、活
血化瘀、行气止痛，选用相应的方剂。
蛇，小龙也，疱疹带状分布其形犹如蛇
龙，针灸在前中后取三穴“龙首、龙
身、龙尾”，刺络拔罐疏通经络，火针外

泄蕴热，局部围刺调和气血。最妙之处
在于“龙眼”穴，寓意画龙点睛。治疗
的目的是缩短病程，减少后遗神经痛的
发生，提高生活质量。

带状疱疹的患者在生活中要注意不
要触碰患处，穿宽松的衣服，减少摩擦，保
持乐观的情绪和充足的睡眠，注意个人卫
生，勤换衣服，以清淡的食物为主。

特别提醒患者朋友，该疾病既是皮
肤的病变，也是神经系统的病变。带状
疱疹急性期皮肤损害的同时，神经系统
损害也在发生。带状疱疹皮肤病变最终
都会愈合，而残留的神经损害则会遗留

成带状疱疹后神经痛。这种带状疱疹后
神经痛，疼痛非常剧烈，往往持续数
月、数年，甚至终身，且治疗非常棘
手。因此，带状疱疹的患者，尤其是老
年患者早期治疗非常重要。

未生过水痘的小儿可能会受到传
染，因而要注意远离患者，以免波及小
儿。预防带状疱疹的发生在于提高机体
免疫力，全面均衡营养，注意休息，避
免熬夜及不安情绪。

书 法 沈同生 书

践行嘱托开新局——争当表率 争做示范 走在前列
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本报讯（全媒体记者 王小军）为
进一步深化“放管服”改革、优化营商
环境，我市制定并出台了《兴化市工业
项目“拿地即开工”容缺预审实施办法
（试行）》，要求大幅度提高工程建设项
目审批效率，实现工业项目“拿地即开
工”。日前，首个“拿地即开工”项
目，在取得不动产权证后的 5个工作日
内就获得了建筑工程施工许可证，即将
开工建设。

“3月19日刚刚取得土地证，没想
到今天就能取得施工许可证，这么快所
有的证都办好了。”3 月 26 日上午 10
点，在政务服务中心投资建设专区“拿
地即开工”服务窗口前，江苏斯贝达新
材料科技有限公司法人戴呈友开心地拿
到了刚刚办好的建筑工程施工许可证、
不动产权证书、建设工程规划许可证和
施工图设计审查合格书。

“我们投资的是特种电线电缆项
目，整个项目计划投资 7.1亿元，新增
用地 136亩。项目投资规模比较大，希
望能够早日开工建设，尽快的投产。”
戴呈友告诉记者，他了解到，原先这样
的重大工业项目，从拿地到开工一般都
需要半年左右的时间，而现在，通过

“拿地即开工”容缺预审实施办法，竟
然浓缩到了 5个工作日，对于项目投资
者而言，时间就是实实在在的经济效
益。

据了解，工业项目办理建筑工程施
工许可证的传统模式，是在办理完用地
批准手续后再逐步办理规划、图审、质
监、安监等手续。办理用地批准手续因
需逐层报批和法定公示时间不可压减等
情况耗时较长，而这期间项目只能干
等。对此，市行政审批局深入调查、研
究，结合我市实际情况，制定出台了

《兴化市工业项目“拿地即开工”容缺
预审实施办法（试行）》。

按照《办法》的要求，工业项目企
业签署政企合作框架协议，进行项目备
案后，通过告知承诺、容缺预审、全程
代办机制，将在取得用地批准手续后才
能串联办理的后续手续，容缺并联到和
用地批准手续同步模拟办理。通过构建
模拟审批运行体系，企业提前进行总平
方案和施工图设计，自规局和住建局等
相关部门进行容缺实质性审查，通过后
出具预审报告，并约定有效时间。待用
地批准手续取得后，将预审报告转为正
式手续。这种新的审批模式，可以充分
利用好办理用地批准手续期间的干等时
间，从而能让工业项目在取得用地批准
手续后，5个工作日内获得建筑工程施
工许可证。

市行政审批局局长戴振涛表示，

“拿地即开工”审批模式的实现，相较
过去，可以节约各职能部门审批时间
35个工作日左右，平均节约企业材料
准备时间 3 个月左右。通过“一队代
办”达到“一门办理、一窗受理、一
次告知、一图优化、一管到底”的效
果，为企业投资兴业提供高效快速审
批通道。

记者手记：《兴化市工业项目“拿
地即开工”容缺预审实施办法 （试
行）》 的出台，将给我市的营商环境
带来质的飞跃。那么项目究竟满足哪
些条件，才能符合“拿地即开工”的
要求？根据规定，原则上，只要是全
市新建工业投资项目，都适用该 《办
法》。不仅如此，申请“拿地即开工”
的项目，我市还提供全程的代办服
务。相关具体事项，可到市行政审批
局进行咨询办理。

本报讯（全媒体记者 余刘江）3月30
日下午，我市召开全市人力资源和社会保
障工作会议，回顾总结 2020年全市人社
工作，研究部署2021年目标任务。

2021年全市人社系统工作的具体目
标是：全年实现城镇新增就业 1.15 万
人、新增创业 1.2万人，组织创业培训
3000人，新建创业孵化基地5家，发放

“富民贷”1亿元，城镇登记失业率控制
在 2%以内；企业职工养老、失业、工
伤保险分别新增 10000人；引进高层次

人才 500人，培养职业技能鉴定取证人
才 2700 人，城乡养老待遇资格认证
率、各类案件办理准确率达100%。

市委常委、常务副市长常冬海强
调，人社工作与人民群众生活和民生福
祉息息相关。各乡镇（街道）、部门单
位在“织牢社会保障网”方面要扛起人
社工作新担当，保持高度警醒，深入实
施全民参保计划，努力提高社保基金的
运行质态；在“保就业兴创业”方面要
找准人社事业新定位，既把就业工作放

到更加突出的位置，又要推动创业富民
工作，以创业带动就业，加快全市人力
资源服务产业园建设；在“抓监管强督
查”方面要展现人社部门新作为，围绕
实现农民工工资基本无拖欠目标，以落
实五项制度为抓手，强化日常监管，督
促问题整改，不断规范工程项目劳动用
工和工资支付行为，为全年根治欠薪工
作夯实基础。

市人大常委会副主任常传林、市政
协副主席邹祥龙参加会议。

全市人力资源和社会保障工作会议明确今年目标任务

全市首个“拿地即开工”项目正式获批开工建设

本报讯（全媒体记者 余刘江）为有
序、规范推进新冠病毒疫苗接种工作，保
质保量完成各类人群接种任务，3月 29
日下午，我市召开新冠病毒疫苗接种工
作研究部署会，对新冠病毒疫苗接种工
作进行再动员、再部署。

副市长丁春华指出，各乡镇、街道及
有关部门要充分认识新冠病毒疫苗接种
工作的重大意义，以对群众负责的态度
高度重视新冠病毒疫苗接种工作，从讲

政治的高度抓好疫苗接种工作；要充分
认识接种疫苗的重要性和紧迫性，把疫
苗接种作为当前一项重要的政治任务，
坚决扛起疫苗接种工作的政治责任，争
取按时高效完成接种任务。

丁春华强调，疫苗是阻断疫情传播
的重要手段，做好新冠病毒疫苗接种工
作，事关全市人民群众生命安全和身体
健康，要加大宣传力度，营造良好接种宣
传氛围，通过各种渠道及时发布疫苗安

全性和有效性的相关信息，加强对疫苗
接种必要性、有效性、安全性的宣传教
育。要强化组织统筹协调，精准摸底排
查，做到底数清、情况明，切实担起疫苗
接种工作主体责任，形成密切协作、合力
推进、无缝衔接、有效落实的工作机制。
要严格督导检查，切实推动疫苗接种的
有效落实，对各部门、单位疫苗接种工作
安全进行全面检查，确保疫苗接种工作
落到实处。

我市召开新冠病毒疫苗接种研究部署会

本报讯（全媒体记者 韩 婷）3月 29
日下午，我市召开智能制造暨工业互联
网创新发展大会，不断推进我市两化深
度融合和智能制造发展水平，促进我市
经济加快向数字化、智能化方向转型。

副市长牛世杰在大会致辞中指出，
近年来，以云计算、大数据、物联网等为
代表的新技术蓬勃发展，正成为产业革
命的新力量、经济转型的新引擎。我市
紧紧围绕高质量发展要求，深入推进工
业互联网、5G等新一代信息技术在制造
业中的应用与集成，企业数字化、网络

化、智能化水平明显提升。截至 2020年
底，全市共有上云企业 758家，星级上云
企业 40 家，其中五星级 1 家、四星级 6
家、三星级 33家。他希望大家以此次活
动为契机，进一步支持企业数字化、智能
化改造，推进 5G与制造业的深度融合。
同时，要大力引进智能制造、两化融合技
术服务商，加强和电信等基础通信运营
商的通力合作，探索适合兴化本土企业

的服务新模式。
会上，中国电信兴化分公司和市工

信局、企盟软件以及新源环保、潮源建
材、顶淳食品、中核辐照四家企业签署战
略合作协议，市工信局和泰州电信分公
司分别解读了“泰企通”相关政策指南，
华为、优特力、艾斯欧的专家介绍了解决
方案，分享了成功案例，为推进工业互联
网发展提供了借鉴和经验。

我市召开智能制造暨工业互联网创新发展大会

广大市民：
根据当前疫情防控和市政府禁

放禁烧的相关要求，经市政法委清明
祭扫安全保障协调会研究决定，清明
祭扫期间，在 3月 27-28日、4月 3-5
日的 7:30—16:30时间段，对开发区昭
阳园区（大地蓝）出口至 S351省道冷
家出口路段实行交通管制，所有车辆
（含电瓶车）禁止通行，祭扫车辆（含
电瓶车）沿大地蓝公司西侧道路向北
依次停放，人员转乘免费祭扫专线，
过往车辆从园区道路绕道行驶。

暂停开展集中祭奠等人员聚集
活动，到兴化公墓的祭扫人员需全程
佩戴口罩，提供“健康码”绿码和测量
体温。祭扫活动从简，倡导错峰祭
扫，推行文明祭祀，禁止焚烧纸钱和
燃放烟花爆竹。

特此通告
兴化市民政局

2021年3月23日

关于清明期间疫情防控
文明祭扫的通告

4月1日上午10：45—11：30，市民
政局负责人将走进兴化市融媒体中
心《12345·政风热线》直播室，就人社
部门政风行风等相关热点和难点问
题，和广大听众、网友进行交流，欢迎
您踊跃参与。

现场热线：83320520、83320521、
83320522

节 目 不 仅 通 过 兴 化 电 台
（FM101.9）直播，还将通过“兴化微视
听”公众号、“今日兴化”APP同步视频
直播。

倾听您的呼声
接受您的投诉
为您排忧解难


